



Inauguration des Chemins de la tranhumance



Communiqué de presse

Ce vendredi 3 octobre, le Plan d'action environnement et santé (PAES), projet pilote suisse à Crans-Montana, a inauguré les Chemins de la transhumance. Une incitation à la (re)découverte d'un patrimoine culturel et historique, tout en encourageant touristes et habitants de la région à arpenter les sentiers, pour leur plus grand bien-être et leur santé.

Ce sont une soixantaine de personnes qui ont participé à l'inauguration des Chemins de la transhumance. Une réalisation du PAES, plus exactement du projet «Autour de Crans-Montana», projet piloté par le président de Mollens Stéphane Pont. *«Les Chemins de la Transhumance témoignent de l'ingéniosité des anciens à tirer le meilleur parti des terres. La fabuleuse diversité du paysage de notre région est le résultat de cette exploitation».* Le cheminement suit le tracé historique de la transhumance qui allait des villages de plaine jusqu'à l'alpage en passant par les mayens. C'est notamment grâce à l'interview d'anciens qui ont vécu dans leur quotidien ce remuage que le tracé a pu être redessiné.

Le droit chemin du PAES

Le but du PAES est d'inciter plus de gens à «prendre le droit chemin» en bougeant plus à la force du mollet. L'augmentation de l'offre pédestre dans la région de Crans-Montana avec les Chemins de la transhumance mène donc le projet dans le bon sens. *«Marcher sur ce chemin thématique permet aussi de s'imprégner de l'histoire du lieu, donc de comprendre le présent et de bien préparer le futur»*, affirme Maria-Pia Tschopp, présidente du PAES Crans-Montana.

Comme le souligne le chef de projet Stéphane Pont, l'inauguration n'est qu'une première étape: *«Notre but est d'offrir quelque chose de nouveau sur ces chemins dès 2004»*. On parle d'une course pédestre, d'un moment destiné à la mise en valeur des produits locaux, et pourquoi par une Journée de la transhumance. Et certainement d'autres choses encore...

Après le sentier «**1000 Pattes**» réalisé par les élèves de Crans-Montana, puis les «**Chemins de la transhumance**», 2004 devrait voir l'inauguration du «**Chemin de l'eau**» allant du glacier de la Plaine-Morte jusqu'à Icoigne, puis vers Chermignon.

www.transhumance.ch
www.paes.ch (lien crans-montana régions pilote)
www.vheli.ch/ofildelo

Crans-Montana, 3 octobre 2003